



EN ALGÚN LUGAR... SIEMPRE EN NUESTROS CORAZONES

[CANARIAS AHORA](#)

Pilar Vera Palmés 07/02/2011 - 10:22h

Los familiares hemos ido conociendo a cada uno de esos pasajeros a través de esos padres que se quedaron sin hijos, de esos abuelos que no volverán a ver reír a sus nietos, de esos hijos que perdieron al padre, o a la madre o a los 2 juntos, de esas familias enteras que desaparecieron, de esos hermanos-hermanas, de esas sobrinas y sobrinos que ya no están? ¡Cuánta vida joven iba en aquel avión que se estrelló en Madrid!

Y lo más trágico es que casi la mitad de los viajeros del Vuelo JK5022, nacieron, procedían o vivían en Gran Canaria, isla a la que no pudieron regresar aquel fatídico día. Ahora que estamos en época preelectoral, tal vez convenga hacer memoria respecto a la actuación personal, humana y política que se dieron en aquellos dolorosos días.

Porque no es comprensible tanta frialdad ante los efectos devastadores que sigue a una catástrofe de ésta magnitud, hacía más de 25 años que no se estrellaba un avión en España y algunos parecen haber dejado su condición de seres humanos en el camino, justo a la puerta del largo recorrido que efectúan para permanecer en la política por encima de cualquier otra consideración. Afortunadamente, como no podía ser de otra manera, hay honrosas excepciones que por solitarias son mejor valoradas.

La crisis que asola el mundo no es sólo económica, es mucho más profunda y uno de los factores que la hacen diferente es la lejanía entre los ciudadanos y sus gobernantes.

Hemos escuchado en más de una ocasión justificar la actuación política y personal de alguno que no supo ni estuvo a la altura de las circunstancias, la respuesta fue siempre la misma: quién no gestiona con el corazón un drama como el que se cebó con todos nosotros, lo mejor que puede hacer es marcharse, porque no conoce ni conocerá ya la dignidad que supone asumir la responsabilidad del puesto que ocupa.

La estadista Indira Gandhi supo definirlos: "Hay 2 tipos de personas: las que hacen las cosas y las que hablan como loros. Procura quedarte en el primer grupo, hay menos competición allí". Ahora es tiempo electoral de distinguir: a los que hicieron y a los que sólo hablaron?. Ahora debemos decidir quién está en el primer grupo frente a los loros que no ayudan a la comunidad sino que se sirven de ella?

Porque debemos seguir como ciudadanos libres en la pelea por saber que pasó el 20 de Agosto de 2008 en el Aeropuerto de Barajas para que murieran 154 personas y 18 quedaran con secuelas de por vida, exigimos y necesitamos personas que gestionen con cabeza pero también con corazón los problemas de sus ciudadanos, por duros, dolorosos y trágicos que sean, porque nada en la vida debe ser temido, solamente comprendido, ahora es el momento de comprender más para temer menos.

*** Presidenta de la Asociación de Afectados del Vuelo JK5022**

M. Pilar Vera Palmés*